

EL PROGRESO MINERO

SEMANARIO DEDICADO A LA MINERIA, METALURGIA Y CIENCIAS EN GENERAL.

Tomo I.

MÉXICO, Diciembre 17 de 1885.

Núm. 47.

Condiciones.

Este periódico se publica los jueves de cada semana.

Avisos: Un real la línea cada inserción.

A los agentes foráneos se les abonará el 12 p.c.

PROPIETARIO-DIRECTOR:

MAURICIO LEVEK.

Precios de suscripción.

Al mes en la capital.....	\$ 1.00
Al mes fuera de la capital.....	1.37
Número suelto.....	0.25
Número atrasado.....	0.50
Por un año en la capital, adelantado.	10.25
Fuera, por un año, adelantado.....	14.00

SUMARIO.

EDITORIAL:—Origen del hombre en América.—Misterios de la vida.—**PROGRESO CIENTÍFICO:**—La ciencia y los descubrimientos modernos.—Electrotípos humanos.—Exploraciones árticas.—Lo que un hombre culto debe saber.—La luz de magnesio.—Curiosas piedras de granizo.—Amalgama para máquinas eléctricas.—Aprovechamiento de la electricidad.—Electricidad y amalgamación.—Subsidios por los gobiernos para las investigaciones científicas.—Los sólidos acarreadados por ríos.—El éter, V. S. el cloroformo.—Fosforescencia.—**PROGRESO MECÁNICO:**—Trasmisión de la fuerza por medio de la electricidad.—Aerostación militar.—Objetos de cartón prensado.—**CRÓNICA MINERA:**—Beneficio de metales.—Numerario.—Las minas de diamantes.—Acuñación.—**MISCELÁNEA:**—Sobre la moneda.—Navaja de pescadores.—Dolor de garganta.—El escultor Bartholdi.—Valor proporcionado de accidentes en las vías férreas.—Exploraciones en el África.—El confesor de Cavour.—El agua caliente en la dispepsia.—La patata sin mondar para el cálitus.—Qué deberemos beber?—Nueva sociedad.—El Senador Stanford, de California.—Suicidio por inanición.—Pruebas para utilizar la electricidad en los ferrocarriles.—Insectos luminosos.—Al público.

EDITORIAL.

El Sr. Luis González Obregón, hijo de nuestro estimable amigo el Sr. Lic. Fabio González Montes, nos ha remitido el siguiente artículo para su publicación. Considerando la corta edad de este joven, que apenas tiene diez y nueve años, y el bien estudiado artículo, le damos el lugar preferente en las columnas de nuestro periódico.

Origen del hombre en América.

SUMARIO.

Introducción.—¿Los habitantes del Nuevo Mundo descienden del antiguo, ó vice-versa?—Opiniones.—Los egipcios.—Los fenicios.—Los griegos y los romanos.—Los indios.—Los malayos, los polinesios y los indoneses.—Opinión de Quatresages.—La raza canina.—La raza amarilla.—Nuevas teorías.—No se oponen.—La Atlántida.—Pruebas de su existencia y época en que existió.—Raza autóctona.—Objeciones.—Lo que dice Morton.—M. Naduillae.—Resumen y conclusión.

Cuestiones arduas, difficilísimas, casi imposibles

de resolver, se presentan cuando trata uno de inquirir el origen del hombre en América.

Investigaciones científicas, opiniones y conjuras más ó menos probables, fundadas ó exactas, son las que apenas dan un rayo de luz en medio de complicados problemas.

Parece que el tiempo se empeña en ocultar, por no sé qué impenetrables misterios, los primeros pasos del hombre en las épocas primitivas, á pesar de que la historia, con la geología y la antropología, lucha y se afana por hacer descubrimientos.

Y sin embargo, no debemos quejarnos, algo se ha conseguido, y si la luz no se ha hecho por completo, á través de densas tinieblas se vislumbra una pálida aurora.

¿Qué raza ó razas poblaron por vez primera el Nuevo Mundo? ¿Hubo acaso una raza autóctona? Cuestiones son estas, como ya dije, de árdua, difícil y casi imposible resolución, pero no por esto menos interesantes y dignas de estudiarse con meditación y detenimiento.

Quédese esto último para los sabios, y permítaseme que solamente haga breves apuntamientos, sobre tan interesantes cuestiones.

Nada de mi propia cosecha puedo ofrecer en este ligerísimo artículo, pues todo lo que aquí apunte, estará inspirado en las obras que tratan de la materia.

Basten estas líneas de introducción, para entrar de lleno en cuestiones tan espinosas.

Al tratar de las razas que primitivamente poblaron la América, ocurre preguntar: ¿los habitantes del Nuevo Mundo descienden de los del antiguo, ó vice versa?

Brasseur de Bourbourg coloca la cuna de la civilización primitiva en América, y dice que el Nuevo Mundo pobló el Antiguo.

Otro escritor contemporáneo y muy distinguido, sostiene que los habitantes de América poblaron á la China, y que de este punto se espació la humanidad por todo el orbe.

Por último, un escritor mexicano cree que los chinos descienden de los indios.

Sea de esto lo que fuere, lo cierto es que la cuestión no pasa de estar en el terreno de las conjuras.

Aunque sea rápidamente, hablaré de las princi-